

ABSTRAK

Aldian Suryatama, 190104030111. *Manajemen Pendayagunaan Zakat Produktif Melalui Program Ekonomi Di Rumah Zakat Kota Banjarmasin*. Pembimbing: (I) Nur Falikhah, S.Ant., M.Sc. Pembimbing (II) Rahmi Yuningsih Puteri, SE, MM. Program Studi Manajemen Dakwah Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin. 2023

Kata kunci: *Manajemen Pendayagunaan, Zakat Produktif, Program Ekonomi, Rumah Zakat Kota Banjarmasin*

Latar belakang penelitian ini adalah pentingnya manajemen dalam sebuah lembaga zakat khususnya Rumah Zakat kota Banjarmasin, karena melihat permasalahan kemiskinan yang semakin bertambah setiap tahunnya serta melihat potensi zakat yang besar di kota Banjarmasin sehingga Rumah Zakat kota Banjarmasin memberikan solusi bagi masyarakat yang berada pada garis kemiskinan melalui program ekonomi atau pemberdayaan masyarakat agar masyarakat yang berada di kota Banjarmasin dapat keluar dari garis kemiskinan dan zakat yang disalurkan dapat berdayaguna bagi masyarakat. Fokus permasalahan pada penelitian ini yaitu bagaimana manajemen pendayagunaan zakat produktif melalui program ekonomi di Rumah Zakat kota Banjarmasin serta kendala yang dihadapi Rumah Zakat kota Banjarmasin dalam pendayagunaan zakat produktif melalui program ekonomi.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian lapangan dengan menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Subjek dalam penelitian ini yaitu *branch manager* Rumah Zakat kota Banjarmasin, *program head*, mustahik penerima manfaat, serta relawan Rumah Zakat kota Banjarmasin. Teknik pengumpulan data yang dilakukan penulis yaitu teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi. Analisis data yang dilakukan dalam penelitian ini menggunakan reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Adapun keabsahan data dalam penelitian ini menggunakan triangulasi data yaitu triangulasi teknik, triangulasi sumber, dan triangulasi waktu.

Hasil penelitian menunjukkan manajemen pendayagunaan zakat produktif melalui program ekonomi di Rumah Zakat Kota Banjarmasin berjalan dengan baik khususnya pada perencanaan, pelaksanaan, dan pengawasan. Namun, pengorganisasian program kurang berjalan efektif karena kekurangan sumber daya manusia dan kendala pada pendayagunaan zakat produktif terletak pada manajemen pengorganisasian program ekonomi yang kurang berjalan baik dan alokasi dana zakat oleh mustahik yang tidak dipergunakan sebagaimana mestinya.